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Desde el Gobierno 
Regional y el Minvu 
explicaron que el 
principal objetivo es 
aunar criterios y 
buscar el mayor 
acuerdo posible para 
concretar elaboración 
de nuevo instrumento. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipecuevasodiarielsurl 

¡on procesos en paralelo y 
( la premura decumpliraca: 

balidad el cronograma es 
tablecido. 

Así avanza por parte del Go 
bierno Regional (Gore) y el Minis 
terio de Vivienda y Urbanismo 
(Minvu)la tramitación del nuevo 
Plan Regulador Metropolitano de 
Concepción (PRMC), instrumen 
to que orienta y regulael desarro 
lo físico del área urbana y rural 
delaintercomuna, y que busca re 
emplazar al que rige al territorio 
desde 2003. 

En concreto, son treslas líneas 
deacción enqueestán puestos to 
doslosesfuerzo delequipodetra 
bajo que lidera el Gore luego de 
haber adquirido la competencia 
para desarrollar el instrumento. 
Porunlado, se trabaja en la eta: 

pa de consulta a distintos actores 
delazona para la construcción de 
la imagen objetivo que se espera 
seasancionada porel Consejo Re. 
gional y ratificada en una consul 
la públicaa más tardaren diciem: 
bre. Pero también, hace algunas 
semanasse presentaron losresul 
tados de dos consultorías clave 
queservirán como insumos para 
la etapa del anteproyecto, relacio- 
nadas a infraestructura ecológica 

y riesgos de desastres. 
A todo ello se suma el trámite 

administrativo donde el Gorea fi 
nes de julio inició el proceso de 
evaluación ambiental estratégica 
para la construcción del nuevo 
PRMC, donde se da cuenta entre 
otros elementos la intención de 
sumar a las doce comunas de la 
intercomuna-entre ellas Florida, 
Santa Juana y Hualqui- con una 
extensión de superficie total de 
347 mil hectáreas. 

  

IMAGEN OBJETIVO 
Desde mayo se ha trabajado en 

una serie de talleres comunales y 
reuniones con grupos de interés 
para alcanzar el mayor consenso 
posible en relación al marco teó 
rico queregirálaconstruccióndel 
anteproyecto del PRMC desde el 

Desde mayo se han desarrollado reuniones consultivas con grupos de interés 

Imagen objetivo del nuevo 
Plan Regulador Metropolitano 
será sancionada en diciembre 347 
próximo año. 

Respecto a las más de cincuen 
tainstancias participativaselabo 
adas y los talleres en las doce co 
munas del Gran Concepción, el 
gobernador Rodrigo Díaz apuntó 
que “debemos ser capaces de 
compatibilizar distintos intere 
es, no uno porsobreotro. Las per 
sonas necesitamos poder despla 
zamos adecuadamente y hay lu 
gares de la intercomuna donde 
no se puede adecuadamente, pe 
1o también necesitamos espacios 
de esparcimiento, espacios de 
conservación, para construir ca 
sas y generar empleos”. 

Junto a ello, dijo que el crono- 

El Gore y Minvu decidieron crear un nuevo Plan 

Regulador Metropolitano luego de que en octubre de 

2022 la Corte Suprema retrotrayera la onceava 

modificación por falta de consulta indígena. 

gramastablece que“teneral mes 
de diciembre la imagen objetivo 
sometida a consideración del 
Consejo Regional, de tal manera 
depoderentregarle a quiénes asu 
manla conducción del Gobierno 
Regional un camino claro para la 
segunda fase”. 

La seremi Claudia Toledo, en 
tanto, puso el énfasis en que “la 
idea es aunar criterios, lograr 
equilibrios y llegar al mejor ba 
lance, aunque sabemos que no 
podemos llegar a un total acuer 
do para mejorarlacalidad de vida 
de todos quienes residen en el 
área metropolitana y la relevan 
ciaque tiene para todala Región". 

INDICADORES CLAVE 
La representante del Minvuen 

lazona también puso en valorto 
dos los procesos que se están lle 
vando adelante de forma simul 
tánea, tanto con los talleres co: 
munales y los diálogos focaliza: 
dosenmarcados en la consultoría 
con la Pontificia Universidad Ca 

tólica, donde “hemosrecibido va- 
rias opiniones para materializar 
la primera etapa de este instru 
mento, queimplica laimagenob- 
jetivo, lo que sesuma a los insu: 
mos que hemos recibido de las 
distintas consultorías relaciona- 
das a infraestructura ecológica y 
riesgos de desastres”, 

LIasconsultorías mencionadas, 
y que fueron desarrolladas por la 
Universidad de Concepción 
(UdeC), dieron cuenta de una se- 
rie de indicadores clave que esta- 
rán presentes en el anteproyecto 
del nuevo PRMC. 

Porejemplo, a nivel de infraes- 
tructura ecológica se dio cuenta 
de diez servicios priorizados por 
la ciudadanía siendo los más 
ponderados la recreación, con 
trol de inundaciones y tsunamis 
y agua superficial para el consu- 
mo humano. Junto a ello, se de- 
talló que las áreas núcleo de in- 
fraestructura ecológica con que 
cuenta el Gran Concepción al. 
canzan las 25 mil hectáreas que 

  

Chamorro y querella del CDE: “No he 
recibido ni un sólo peso del Puerto 

“Estamos con total tranquili 
dad y calma, y a quiénes quieren 
sacarun provecho políticoles de 
cimosque nunca hemosrecibido 
un peso de Puerto Coronel”. 

Fue en la inauguración de las 
fondas de la comuna de Coronel 
donde el alcalde Boris Chamorro 
abordó ante los medios de comu 
nicación por primera vez la que 
rella que interpuso el Consejo de 

Defensa del Estado (CDE) en su 
contra junto a otras cuatro per 
sonas- por el delito de cohecho 
en la causa que indaga sobomos 
desde laempresa, y porla cual se 
rá formalizado el 7 de octubre, a 
tres semanas de las elecciones 
donde busca un tercer periodo. 

“Estamos con total tranquili 
dad, hemos estado en coordina: 
ción con nuestrosabogados, para 

actuar con total transparencia y 
tranquilidad. Somoslos principa: 
lesiinteresados que estos se escla: 
rezca, paraseguirliderando nues: 
tracomuna de Coronel, y preocu 
pándonos de los temas que le in 
teresan a la gente”, dijo. 

Sobre la acción, dijo que “no 
hay ninguna novedadenlosante 
cedentes presentados porel CDE, 
sonlos mismos que están a la vis 

Coronel” 
tadelaFiscalía y porla que decla 
ré de manera voluntaria”. 

“No son desconocidos los pro 
blemas que hay en el Puerto Co 
ronel, sobre todo en el accesosur 
dondeseencontró auna dama fa 
llecida sumando un femicidio 
más en nuestra comuna. La co- 

munidad nos pide mas fiscaliza. 
ción, luminaria y mejoramiento 
urbano”, complementó. 

consideran parques, humedales 
y bosques, de las cuales el 55% 
cuentan con protección am- 
biental. 

En el estudio de riesgos de de- 
sastres, se estableció que el foco. 
de importancia frente a amena- 
zas naturales está puesto en in 
cendios forestales, inundaciones 
con desborde de cauce, tsuna: 
mis, y emociones en masa, 

Octavio Rojas, investigador 
del centro EULA de la UdeC a 
cargo del estudio de riesgos de 
desastres, explicóen la presenta 
ción que “el riesgo lo entende 
"mos como producto oel resulta 
dodeuna amenaza que se expre- 
sa en el territorio, que puede es 
tarasociado a un evento natural 
como uneventoentrópico”, jun 
to con dar cuenta que “determi 
nadas condiciones de vulnerabi 
lidad se expresan también den- 
tro del territorio, porejemplo las 
características de las construc 
ciones o la ubicación de las po 
blaciones”. 

    

El instrumento considera 
la regulación del desa- 

rrollo físico en las zonas 
urbanas y rurales de un 
territorio con una alta 

población. 

mil hectáreas de extensión 
considerará el área total 
de regulación enmarcada 
dentro del Plan Regulador 

Metropolitano 

25 
mil hectáreas de 

ecosistemas naturales son 

las contempladas por el 
estudio de conservación 
ecológica de la UdeC. 

  

e Cronograma 

Para diciembre de este año se con- 
templa la aprobación de la ima- 
gen objetivo, y un año más tarde 
se considera completar el ante- 
proyecto del PRMC. 

  

"No hay ninguna novedad en la querella”, dijo el alcalde Chamorro. 

Aldo Mardones, candidato a alcalde de Concepción de la Democracia Cristiana, confirmó su salida de la Dideco: 

“En el paro hubo manipulación de conceptos de los ediles” 
El abogado pidió que los concejales candidatos dejen sus funciones, 
con el objetivo de "dejar de usar un espacio que les da vitrina”. 

   
“Queremos dar una buena señal y que no se manche una gran gestión municipal”, apuntó Mardones. 

  

“Hice uso de mi feriado legal y 
permisos con goce de remunera: 
ciones, compensados por ley”. 

De esta forma, Aldo Mardones 
confirmó a este medio que este lu 
nesdejó de cumplir funcionesco 
modirectorde Desarrollo Comu 
nitario del municipio de Concep 
ción para abocar sus esfuerzos a 
la candidatura a alcalde por la ca: 
pital regional por la Democracia 
Cristiana(DC) 

“Tenía pensado salir a fines de 
agosto, pero por temaslaborales y 
de proceso que quisimos cerrarlo 
hago ahora y pese aque no tenían 
un impedimento legal para ha 
cerlo. A pesar de aquello, por lo 
práctico necesitaba salir a hacer 

campaña para presentar las pro: 
puestas y por un tema de dar una 
buenaseñal, ya que no queremos 
que se manche una gestión mu- 
nicipalsuperiorala medianacio- 
nal”, explicó junto con exponer 
quelamovilización delos funcio 
narios de inicios de mes “tuvo un 
sentir institucional de justas de- 
mandas de los trabajadores, pero 
también hubo una manipulación 
de conceptos por parte de algu 
nos concejales, que hoy son can 
didatosa la reelección oa la alcal 
día, lo que les quita bastante im 
parcialidad asu opinión” 

Sobre ellos, Mardones dijo que 
“yo pediría el mismo criterio: si 
sonconcejales y buscan la reelec 

  

ción o ser alcaldes, sería bueno 
que dejen de usar ese espacio co- 
'moediles, que lesdavitrina.En el 
mismo interés de la transparen- 
cia sería interesante que hicieran 
el ejercicio similar a lo menos un 
mes antes de la elecci 
Respecto ala campaña, el aban- 

derado de la DC dijo que “los es 
fuerzos estarán tanto en la pro- 
yección de las candidaturas y re 
levancia de cadacomuna; hasta el 
momento hemos tenido buena 
recepción, hay reconocimiento 
del trabajo que hemos realizado 
desde la gestión municipal y re 
sulta fundamental afrontar con 
mucho trabajo lo que viene el úl 
timo mes de campaña”. 
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